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Aos quinze dias do mês de setembro do ano de dois mil e quatorze, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima primeira SESSÃO ORDINÁRIA, da 
segunda Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão 
do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: 
Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Laureni Garcia Pagini, 
Marcos Cesar Garcia, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo Semensatto de Lima e Tiago Pacheco 
Govoni. Estavam presentes ainda, assessorando os vereadores, os servidores: Norberto 
Fontana Ferri, Dalvana dos Passos Garcia, Ionice da Silva Cegaspini e Solange Semensatto 
Amengual. Havendo quórum, o Presidente Nercio, invocando a proteção de Deus, declarou 
aberta a sessão. A ATA 030/2014, previamente disponibilizada aos edis, foi discutida, votada e 
aprovada por unanimidade. Após passou-se à leitura das correspondências: RECEBIDAS DO 
EXECUTIVO: Edital para audiência pública nº 03/2014. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Pedido 
de exoneração do escriturário Cesar Carvalho Ambrosio . EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. n° 
044/2014 enviando proposições aprovadas na sessão passada; Of. Leg. n° 040/2014 enviando 
Projeto de Lei Legislativo nº 006/14. Of. Leg. nº 041/14 enviando Projeto de Lei nº 042/2014. 
EXPEDIDAS A TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Primeiramente deixou seus pesares aos familiares do Senhor Claudio Govoni e fez o 
pedido ao Presidente para que fosse encaminhado um ofício de pesar aos familiares em seu 
nome e dos demais colegas Vereadores que quiserem participar do ofício. Parabenizou todos os 
cavalarianos que foram à busca da Chama Crioula para o nosso CTG, onde pegaram dois dias 
de muita chuva e chegaram todos com saúde de volta ao CTG, onde na sexta-feira foram cinco 
cavaleiros ao encontro dos demais que estavam em Arroio dos Ratos totalizando um grupo de 
quinze cavaleiros. Parabenizou a servidora Dalvana, seu amigo Mosquito e seu irmão Bugiu pela 
passagem de seus aniversários, desejando muita saúde, felicidades e muitos anos de vida. 
Parabenizou também o Vereador Tiago pelo nascimento de seu filho, desejando que esse filho 
traga muitas alegrias ao colega e toda a sua família. Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, 
saudou o Presidente, demais Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que 
é com grande alegria que da a noticia que já é pai, pois era o único Vereador que ainda não 
tinha tido essa alegria e na quarta-feira dia dez de setembro nasceu o seu filho, desejou ao filho 
muita saúde e pediu a Deus que dê sempre tudo certo em sua vida. Agradeceu a todos que 
colaboraram e ajudaram em especial ao Médico Dr. Valter que é um grande profissional. Pediu 
para fazer parte do ofício de pesar que será  enviado aos familiares do Senhor Claudio Govoni, 
lamentou pela grande perda e pediu desculpas à família por não poder comparecer no 
sepultamento. Parabenizou a servidora Dalvana pela passagem de seu aniversário, desejando 
felicidades, saúde e que continue desempenhando seu trabalho na Câmara. Deixou seus 
agradecimentos ao trabalho do ex-funcionário Cesar que sempre foi muito prestativo e desejou 
boa sorte nessa sua nova caminhada. Agradeceu a presença de todos e desejou uma boa noite. 
Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Parabenizou a servidora Dalvana pela passagem de seu aniversário, 
desejando que seja muito feliz e que Deus abençoe sempre sua carreira profissional e a sua 
vida familiar. Parabenizou o colega Vereador Tiago pelo nascimento de seu filho e que esse filho 
traga muita alegria ao casal, pois a chegada de um filho é sempre uma grande alegria. 
Lamentou a saída do servidor Cesar dessa Casa, porém foi de livre e espontânea vontade do 
mesmo, desejou ao amigo Cesar muito sucesso na sua vida profissional e na sua vida familiar 
por onde estiver. Pediu para fazer parte do ofício de pesar que será enviado aos familiares do 
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Senhor Claudio Govoni e deixou seus sentimentos pela triste perda. Comentou que esteve 
participando na sexta-feira juntamente com o Vereador Ilo e o Assessor Jurídico Norberto de um 
seminário na Câmara Municipal de Arvorezinha, onde foram muito bem recepcionados pelo 
Presidente da Câmara Senhor Jaime Busatto e pelo Prefeito Luiz Paulo Fontana, relatou que se 
surpreendeu com a receptividade de todos daquela cidade. Relatou que na sexta-feira 
participaram de algumas palestras a qual o Vereador irá fazer um relatório e deixar nessa Casa, 
esta que foi realizada pelo Senhor Noé Ângelo de Melo com o tema Controle da eficiência do 
Legislativo e a Lei de acesso a informações, também participaram de uma palestra com um 
grande amigo e conhecido dessa Casa Dr. Edsom Melo que falou sobre os aspectos inerentes a 
conduta dos agentes políticos e finanças públicas em criação de Comissão de ética parlamentar, 
criação de regras quanto à criação de Lei que regulamenta o pagamento do décimo terceiro aos 
agentes políticos, que hoje é bem legitimo que é possível pelos entendimentos jurídicos deste 
Doutor. Relatou que no sábado participaram de um curso sobre a explanação das propriedades 
da erva mate e seus benefícios à saúde, onde tiveram palestras com a Dr. Alice Valduga 
Bióloga, Dr. Guilherme Balsan Cardiologista, Dr. Eduardo Castro, estes que estão trabalhando 
através de pesquisas sobre a erva mate e apresentaram relatórios sobre as pesquisas e também 
os benefícios aos quais a erva mate traz para a saúde, onde o Vereador ficou surpreendido com 
a quantidade de benefícios que o chimarrão pode causar a saúde. Relatou que também ficou 
surpreso pelo investimento a nível Municipal na realização do evento da Femate, onde a 
administração não poupou recursos para realizar um grande evento. Usou a tribuna o 
VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou a servidora Dalvana pela passagem de seu aniversário, desejando 
sucesso, saúde e que realize todos seus sonhos. Parabenizou também o Vereador Tiago pela 
chegada do filho, que esse filho traga muitas alegrias a você e sua esposa. Parabenizou o 
Patrão do CTG e a toda patronagem pelo empenho que estão tendo na semana farroupilha, 
relatou que não pode participar da cavalgada, mas teve o prazer de encontrar os cavaleiros que 
foram ao Município de Vale Verde fazer a busca da Chama Crioula. Deixou seus 
agradecimentos ao ex-funcionário Cesar pelo trabalho que prestou durante o tempo que esteve 
trabalhando nessa Casa e pela grande amizade que deixou, desejando muito sucesso em sua 
vida. Comentou sobre a ida ao Município de Arvorezinha nos dias dose e treze, onde foi muito 
bem recebido na Câmara de Vereadores como também pelo Prefeito Municipal, agradeceu a 
companhia do Assessor Norberto que esteve presente com o Vereador e colega Elomar durante 
o evento. Relatou a importância do curso sobre a erva mate, onde teve conhecimento da 
importância da erva mate para a saúde e como também na estética com a produção de vários 
produtos de beleza. Deixou seus agradecimentos a todos os palestrantes e aos demais pela 
grande receptividade que tiveram no Município. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna a VEREADORA 
LAURENI, saudou o Presidente, demais Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Relatou que nessa semana estamos comemorando um dos mais belos episódios de nosso País 
que é a Semana da Revolução Farroupilha, pois todos somos sabedores que muitos homens e 
mulheres nos representaram nessa história e muitas dessas tradições ainda estão vivas por que 
existem centros de tradições que cultuam as tradições dos gaúchos em nosso Estado. 
Parabenizou o colega Vereador Tiago pelo nascimento do seu filho, desejando que Deus ilumine 
sempre. Fez o pedido para fazer parte do ofício de pesar que será  enviado aos familiares do 
Senhor Claudio Govoni e lamentou a grande perda que  teve em nosso Município. Parabenizou 
a servidora Dalvana pela passagem de seu aniversário, desejando saúde, felicidades e que 
consiga realizar todos seus sonhos. Parabenizou os cavaleiros que foram em busca da Chama 
Crioula, onde saíram na quarta-feira e voltaram no sábado, parabenizou o Patrão Rodrigo e 
desejou que tenham sempre forças para repetir essa caminhada tão bonita. Usou a tribuna o 
VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais Vereadores e as pessoas que se faziam 
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presentes. Relatou que estamos em uma semana importantíssima para o Rio Grande do Sul, 
uma semana de festividades e deixou seu cumprimento a todos gaúchos e gaúchas de Barão do 
Triunfo. Pediu para fazer parte do ofício de pesares que será enviado aos familiares do Senhor 
Claudio Govoni, lamentou a sua perda e pediu desculpas a família por não ter se feito presente 
em seu sepultamento e deixou seu forte abraço aos familiares. Parabenizou a servidora Dalvana 
pela passagem de seu aniversário, desejando saúde, felicidades e continue sempre sendo essa 
profissional que és. Parabenizou também o colega Vereador Tiago pelo nascimento do seu filho.  
Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, onde foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições, dirigidas ao Executivo Municipal: INDICAÇÃO  Nº 
064/2014 DO VEREADOR DIOGO REITERA sua INDICAÇÃO Nº 070/2013, solicitando que o 
Executivo Municipal que, através da Secretária da Agricultura, seja buscado junto as Empresas 
de Reflorestamento, mudas de acácia negra, para plantio, sendo que estas empresas dispõe de 
grande quantidade de mudas de forma gratuita, e estão incentivando o plantio de madeira de 
acácia para comércio. INDICAÇÃO  Nº 065/2014 DO VEREADOR RODRIGO  que estudem 
uma possibilidade de auxiliar a Associação de desenvolvimento comunitário de Barão do Triunfo 
a realizar a construção do telhado na lateral e na frente da Capela Mortuária. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 111/2014 DO VEREADOR ILO  que seja providenciado patrolamento e 
encascalhamento na estrada que sai da Produção até Morrinhos passando pela residência do 
Senhor Nilo, Nelsinho, até a instalação da Usina Hidrelétrica em Morrinhos.  PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 112/2014 DO VEREADOR NERCIO que seja providenciado patrolamento na 
localidade da Invernada dos Abreus passando pela residência do Senhor Adão Bico indo até a 
residência do Senhor Ricardão com a construção de uma ponte perto da residência do Senhor 
Ricardo. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 113/2014 DO VEREADOR NERCIO que seja 
providenciado patrolamento e aterro na lomba perto da residência do Senhor Luiz Carlos na 
entrada da localidade da Estrada do Fumo.  Justificativa: O problema do referido lugar não 
resolve somente com patrolamento pela falta de existência de sarjetas e é preciso a realização 
do aterro para o elevamento da estrada. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 038/14 DO 
VEREADOR ELOMAR que informe se existe algum Projeto em andamento pelo Poder 
Executivo no sentido de buscar e incentivar a vinda de algum tipo de indústria conveniente à 
estrutura do Município oferecendo fontes de empregos aos nossos Munícipes. Justificativa: 
Frente à realidade do nosso Município somos sabedores que necessitamos muito de fontes de 
emprego para a nossa população que está aumentando a cada dia. Diante deste fato justifica-se 
a busca pelo Poder Administrativo do Município em realizar contatos, projetos e disponibilizar 
meios de incentivo a vinda de indústrias e fontes de empregos para a população que muitas 
vezes está sem nenhum tipo de alternativa de trabalho e renda para seu sustento e de sua 
família. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 039/2014 DO VEREADOR RODRIGO que informe se o 
Município realizou o cadastro no programa de EQUIPAGEM DE CONSELHOS TUTELARES, da 
Secretaria dos Direitos Humanos da Presidência da República, que destinará aos municípios, 
através de análise de critérios técnicos da própria Secretaria, um kit contendo: um automóvel, 
cinco computadores, uma impressora multifuncional, um refrigerador e um bebedouro,  
todos para uso exclusivo do Conselho Tutelar. Caso tenha sido realizado o cadastro que enviem 
documentação sobre o andamento do mesmo.  JUSTIFICATIVA: No ano passado, o vereador 
que a esta subscreve colocou a INDICAÇÃO Nº 061/2013, aprovada dia 26 de agosto de 2013 e 
até o presente momento não somos sabedores dos recebimentos destes equipamentos. Após 
foram discutidas e votadas as seguintes Emendas Modificativas ao Projeto de lei nº 033/2014: 
EMENDA MODIFICATIVA Nº 001/14 DO VEREADOR ELOMAR, foi rejeitada por cinco votos 
contra dos Vereadores Osmar, Tiago, Marcos, Laureni e Diogo à três favoráveis dos Vereadores 
Ilo, Elomar, Rodrigo. EMENDA MODIFICATIVA Nº 002/14 DA MESA DIRETORA, foi aprovada 
por cinco votos favoráveis dos Vereadores Osmar, Tiago, Marcos, Laureni e Nercio à quatro 
votos contra dos Vereadores Ilo, Elomar, Rodrigo e Diogo. EMENDA MODIFICATIVA Nº 003/14 
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DO VEREADOR NERCIO, foi aprovada por cinco votos favoráveis dos Vereadores Tiago, 
Osmar, Marcos, Diogo e Laureni à três contra dos Vereadores Rodrigo, Ilo e Elomar. Após, foi 
votado o PROJETO DE LEI Nº 033/2014  COM AS EMENDAS MODIFICATIVAS Nº 02 E 03, 
que disciplina a utilização de diárias do Prefeito Municipal e dá outras providências, sendo 
aprovado por cinco votos favoráveis dos Vereadores Tiago, Osmar, Rodrigo, Marcos e Laureni à 
três votos contra dos Vereadores Ilo, Elomar e Diogo. Após foi discutida, votada e aprovada por 
unanimidade a EMENDA MODIFICATIVA Nº 01 DA MESA DIRETORA  ao Projeto de lei nº 
040/2014, sendo após aprovado por unanimidade o PROJETO DE LEI Nº 040/2014, que altera a 
Lei Municipal nº 101/2006, que dispõe sobre o Conselho Municipal de Saúde – CMS de Barão 
do Triunfo, COM A REFERIDA EMENDA Nº 001. Foi votada e aprovada a DIÁRIA DOS 
VEREADORES ILO E ELOMAR, ida ao Seminário em Arvorezinha, dias 12 e 13/09/14. Após, 
passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, 
Líder do PP, saudou o Presidente, os demais Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou a servidora Dalvana pela passagem de seu aniversário, desejando 
muitos anos de vida e que continue sempre sendo muito prestativa como és. Deixou seus 
pesares aos familiares do Senhor Claudio Govoni e pediu para fazer parte do ofício de pesar que 
será enviado a família. Parabenizou todos os participantes que participaram da cavalgada em 
busca da Chama Crioula em Vale Verde, onde o Vereador e o colega Vereador Nercio se 
fizeram presentes, relatou que é muito importante sabermos a importância da Semana 
Farroupilha, onde várias vidas foram seifadas para defender nosso Estado que até hoje é muito 
guerreiro e somos conhecidos nacionalmente por essa questão de nunca baixarmos a cabeça e 
tentarmos fazer sempre o melhor pelo nosso Rio Grande do Sul. Desejou uma boa noite e 
agradeceu a presença de todos. O VEREADOR OSMAR, Líder do PTB abriu mão da palavra. 
Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se 
fazia presente na sua primeira saudação. Relatou que não existe uma pessoa meio 
tradicionalista, pois muitas vezes não é que temos pouco estudo na questão e sim pouco 
aprendizado e relatou que até a noite passada não sabia dar o nó no seu lenço e um 
companheiro que estava jantando no CTG o ensinou a fazer o nó e em questão de meia hora o 
Vereador aprendeu a fazer oito tipos de nós diferentes. Deixou o convite a todos presentes para 
participar da Sessão Solene às vinte horas no CTG e nos demais dias da semana que será 
servido jantas de segunda-feira a quinta-feira e na sexta-feira haverá uma bailanta e no sábado 
será o encerramento com uma cavalgada pela cidade. Desejou uma boa noite, um grande 
abraço pmdbista a todos e um bom retorno às casas. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, 
Líder do PSDB, saudou o Presidente, os demais Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou a servidora Dalvana pela passagem de seu aniversário, desejando 
saúde, sucesso e muitos anos de vida. Parabenizou o colega Vereador Tiago pelo nascimento 
do seu filho e relatou que esse é um momento muito importante. Parabenizou o Grêmio Futebol 
Porto Alegrense pela comemoração de cento e onze anos de existência. Fez o pedido para 
participar do ofício de pesar que será enviado aos familiares do Senhor Claudio Govoni. 
Parabenizou o Deputado Lucas Redecker que se fez presente em nosso Município realizando 
uma visita, este que está sempre se fazendo presente vendo as necessidades do Município. 
Agradeceu também a visita dos Deputados Sérgio Morais e Marcelo Moraes que também se 
fizeram presente no nosso Município na sexta-feira na Comunidade São João Batista, estes que 
têm colocado muito dinheiro em nosso Município. Desejou uma boa noite e agradeceu a 
presença de todos. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente 
quem não se fazia presente na abertura da sessão. Desejou boa sorte ao escriturário Cesar que 
pediu exoneração da Casa que tenha muito êxito em sua vida. Agradeceu os cavaleiros que 
foram representar o nosso Município no Município de Vale Verde realizando a busca da Chama 
Crioula e agradeceu a recepção que teve do Prefeito de Vale Verde Senhor Ricardo. 
Parabenizou a servidora Dalvana pela passagem de seu aniversário, desejando que tenha 
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sempre muito êxito em sua vida e continue sendo essa profissional que vem nos mostrando ser 
e tratando todos com igualdade. Fez o pedido para participar do ofício de pesar que será 
enviado aos familiares do Senhor Claudio e lamentou sua triste perda. Agradeceu os Vereadores 
Ilo e Elomar e o Assessor Jurídico Norberto por terem representado nosso Município em 
Arvorezinha. Agradeceu a visita do Deputado Marcelo Moraes e também do Deputado Lucas 
Redecker que também esteve fazendo uma visita ao Município. Convidou os presentes para 
participarem às vinte horas da Sessão Solene no CTG Laçadores e Trovadores. Nada mais 
havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a 
próxima sessão ordinária, dia vinte e dois de setembro do presente ano, na mesma hora e local.  
  

 
                                      Sala de Sessões, 15 de setembro de 2014. 

 
 
 
 

NERCIO DA SILVA AMBOS                                  MARCOS CESAR GARCIA 
Presidente                                                         1° Secretário 

        


